



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA**
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Miércoles 4 de diciembre de 2024

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

ALISTAN OPERATIVO

PONDRÁN EN MARCHA OPERATIVO BASÍLICA DE GUADALUPE 2024. A partir de este viernes y hasta el 15 de diciembre, la llegada de peregrinos a la Basílica de Guadalupe para la celebración de la Virgen Morena estará resguardado por casi 18 mil elementos de las distintas corporaciones policiacas y de servicios médicos para atender a más de 12 millones de feligreses en las inmediaciones de la alcaldía Gustavo A. Madero. **CLARA BRUGADA, Jefa de Gobierno de la Ciudad**, resaltó que este operativo garantizará las condiciones de seguridad, sociales, de salud y la infraestructura necesaria para que la gente tenga la confianza de visitar la Basílica, además, a través de la “guía del peregrino”, se dará la información necesaria a la ciudadanía. Durante el anuncio del operativo “Basílica CDMX 2024”, en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, **BRIGADA MOLINA** informó que durante los diez días de las celebraciones religiosas se tiene contemplado una derrama económica de 20 mil millones de pesos. Asimismo, se tiene contemplado instalar un comedor popular para guadalupanos. **Pre. 7, Uni. 18M, Ref. 1, Jor. 29, Exc. 20, Cró. 15, Eco. 13, Raz. 1 y 17, Her. 14, 24H-1y 8, Grá. 3, MCH 2, RP 6, Bas. 7.**

L1 HASTA 2025

L1 DEL METRO ABRIRÁ A PRINCIPIOS DE 2025 HACIA CHAPULTEPEC. A más de dos años del cierre de la Línea 1 del Metro para su remodelación, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, anunció la reapertura de cuatro estaciones más en los primeros meses de 2025. Se trata de Cuauhtémoc, Insurgentes, Sevilla y Chapultepec, con lo que únicamente estarán pendientes por abrir las estaciones Juanacatlán, Tacubaya y Observatorio, mismas que reabrirían en la primera mitad del año, indicó. Actualmente, la Línea 1 del Metro da servicio de la terminal Pantitlán a Balderas, en ambos sentidos, luego de que en septiembre pasado se reabrieron las estaciones Isabel la Católica, Salto del Agua y Balderas. **Uni. 17M, Ref. 1C, Raz. 16, Met. 9, Grá. 3.**



REHABILITACIÓN DE ESCALERAS

INVERTIRÁN 1,200 MDP EN REHABILITACIÓN DE ESCALERAS DEL METRO. En los próximos años, se invertirán 1,200 millones de pesos para rehabilitar 120 escaleras del Sistema de Transporte Colectivo Metro que tienen más de 30 años, anunció la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**. “Queremos entonces que también el Metro se convierta en un espacio 100% accesible, como lo es la Línea 12, como lo va a ser la Línea 1 cuando concluya, y queremos que así sean todas las líneas, todas las estaciones del Metro, y a eso nos vamos a abocar”, afirmó en conferencia de prensa. Durante la inauguración vía remota que hizo de las escaleras en la estación Polanco de la Línea 7, junto con los titulares de SEMOVI, Héctor García; y Guillermo Calderón, Director del Metro, la titular del Ejecutivo capitalino señaló que con esto se garantiza la movilidad y el acceso a todas las personas a este modo de transporte. **Pre. 4, Uni. 16M, Her. 14.**

NO HAY XENOFOBIA

BAJAN LAS CORTINAS DE JALÓN. El Gobierno capitalino descartó una posible reubicación de los comerciantes afectados por la clausura de la Plaza ubicada en Izazaga 89, esto al señalar que no entra en las atribuciones de la Ciudad de México. “A cerca del comercio o los comerciantes que han estado en este edificio de Izazaga, no nos toca a nosotros ver el tema de reubicación, eso ellos lo tendrán que ver”, detalló la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**. También informó que se intensificará las acciones para combatir la venta de mercancía pirata en coordinación con el Gobierno Federal. Por otro lado, autoridades capitalinas retiraron, de forma temporal, los sellos de suspensión en Izazaga 89, para que a partir de las 09:00 horas de hoy, los locatarios puedan retirar la mercancía que permanece al interior del inmueble. **Met. 12, Ref. 2, Uni. 16, Jor. 29, Mil. 7, Exc. 20, Cró. 15, Raz. 17, Eco. 39, Grá. 3.**

OTROS TEMAS

VAN POR ERRADICAR LA TALA ILEGAL DE ÁREAS BOSCOSAS. Se va aplicar una política muy fuerte de protección a la superficie verde de Ciudad de México, y por instrucciones de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, van a continuar trabajando en el resguardo del suelo de conservación capitalino, con un sistema de vigilancia y monitoreo que están en proceso de diseño, así como erradicar la tala ilegal de las áreas boscosas. Adán Peña Fuentes, titular de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural en entrevista con La Prensa, informó que en esta administración se va a mantener el programa de servicios ambientales más importante del país. **Pre. 3.**

VINCULAN A PROCESO A TRES EXTORSIONADORES EN EL CENTRO. La FGJ capitalina detuvo y logró la vinculación a proceso de tres extorsionadores. Las víctimas denunciaron el delito en la audiencia pública en el Zócalo que realiza la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**. De acuerdo con las indagatorias del a Fiscalía de Investigación del Delito de Secuestro, Tomás “N”, Víctor Hugo “N” y Martín “N”, posiblemente golpearon y amenazaron al representante de varios trabajadores del volante que laboran en la zona Centro, en ocasiones llegaron a desapoderarlos de dinero a cambio de dejarlos trabajar, por lo que en audiencia los hechos fueron denunciados, señaló Ulises Lara, encargado de despacho de la Fiscalía. **Uni. 16.**



GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Muy grave para Morena en la capital podría ser el empoderamiento de Tomás Pliego en el equipo de **CLARA BRUGADA**, pues el flamante secretario de Atención y Participación Ciudadana de la Ciudad de México unifica opiniones en contra al interior de la 4T. Ante las denuncias por la prepotencia con que Pliego se conduce no sólo en el gobierno local, sino además con alcaldes y diputados, ayer se sumaron otros reclamos internos que advierten lo peligroso que es para la **Jefa de Gobierno** darle rienda suelta a alguien que le puede partir el equipo. Dirigentes morenistas indicaron que, al saber que Tomás encabezaría la nueva dependencia, que absorberá importantes tareas de gestión ciudadana y tendrá derecho de picaporte con el gabinete, optaron por buscar opciones fuera de la Ciudad. Todos coinciden en que por ser un político muy limitado recurre a la prepotencia y la soberbia para buscar imponerse, lo que ha generado tensiones en el entorno de su jefa, a la que recomiendan tenerlo bien vigilado. **Exc. 20.**

LA QUINTA TRANSFORMACION, por Darío Celis. AYER POR LA noche llegaron al Consejo Judicial Ciudadano de la CDMX, que preside Jorge Nader Kuri, los resultados de los exámenes de control de confianza que la Guardia Nacional, que comanda el general Hernán Cortés, efectuó a los siete aspirantes a la Fiscalía General de Justicia de la CDMX. El próximo martes dicho Consejo sesionará para dar curso al envío de los resultados a la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, para elaborar la terna final. **Her. 7.**

LENGUA LARGA. En MORENA le llaman la arribista, a la exdiputada panista Ana Villagrán, pues al principio se dedicó a atacar a la ahora Presidenta, Claudia Sheinbaum, **CLARA BRUGADA**, y ahora la ridícula, como otros tantos la nombran, hasta usa ropa con el nombre de la titular de la administración local. Claramente quiere demostrar que ya eligió un bando, sin embargo, no le ha tocado hueso y anda “de un hambreada”. **Bas. 5.**

ARTÍCULOS

CDMX: VANGUARDIA VS. ASIMETRÍAS JUDICIALES, por Salvador Guerrero. Democratizar el sistema de justicia para hacerlo más accesible y equitativo, especialmente en lo civil y familiar, donde las desigualdades estructurales afectan a mujeres, niñas, niños y otros sectores vulnerables, es más que una oración políticamente correcta. La aplicación del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, formalizada este lunes en la CDMX por la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**; el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Rafael Guerra, y la presidenta de la mesa directiva del Congreso, la diputada Martha Ávila, revela disposición para promover principios de igualdad procesal y perspectiva de género. Eficientar y garantizar el acceso a la justicia, de acuerdo con Brugada, en una labor “titánica” de magistrados, jueces y personal administrativo para adaptarse a un nuevo paradigma, según lo declarado por Guerra. **24H-10.**



OJOS DEL CIELO, por Salvador Guerrero. Con más de 12 millones de personas previstas en la Basílica de Guadalupe para encontrarse con la Virgen del Tepeyac entre el 06 al 15 de diciembre, la logística es todo un desafío atendido por al menos 16 dependencias del Gobierno de la CDMX. En el objetivo de garantizar la seguridad y paz terrenal, el operativo instruido por la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, prevé la intervención de 11 mil 264 servidores públicos, entre ellas y ellos 6 mil 050 policías, así como la recuperación de 4.8 kilómetros de Calzada de Guadalupe convertido en Camino Libre y Seguro. **Bas. 13.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

EVITA ROBOS CIBERNÉTICOS EN NAVIDAD CON ESTOS CONSEJOS. La Unidad de Policía Cibernética compartió diversas recomendaciones para evitar robos en las compras navideñas en línea, entre ellos, verificar la autenticidad de los sitios electrónicos, no pagar con tarjeta física, no ingresar contraseñas o datos bancarios en portales no verificados y desconfiar de ofertas excesivas. **+Ch. 2.**

COLECTIVOS Y HACKERS BORRAN "PACKS" HECHOS CON IA, ANTE LAS POCAS FACULTADES DE LA POLICÍA CIBERNÉTICA. Más de 200 mujeres al día se acercan al Colectivo DLR para que en tiempo récord exterminen todas las fotografías, en su mayoría creadas con Inteligencia Artificial, que sus agresores publicaron y difundieron masivamente en la red para extorsionarlas y acosarlas, debido a que decidieron salir de entornos de violencia o no accedieron a presiones sexuales o de otro tipo de violencia. De acuerdo con los activistas a cargo de esta organización, las víctimas deciden acercarse a estas organizaciones independientes porque no confían en la Policía Cibernética y en el Ministerio Público, ya que sus facultades solamente son preventivas y sus denuncias no proceden porque ese delito ni siquiera existe en las cifras de la Fiscalía. **Cró. 14.**

BLINDAN PLAZA IZAZAGA 89 TRAS OPERATIVO. Con un fuerte operativo, agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), blindan Plaza México Mart, conocida también como Plaza Izazaga 89, donde se decomisaron productos de origen chino. ¡En un recorrido hecho por Diario Basta!, se pudo constatar que se mantienen los sellos de suspensión colocados por el Instituto de Verificación Administrativa (INVEA), con número de carpeta INVEACD-MX/DV/DU/1191/2024. En entrevista con Diario Basta!, Enrique Celis, vendedor de artículos para el frío y dulces, dijo que, con el cierre de la plaza, muchos comerciantes que trabajan alrededor del inmueble clausurado se vieron afectados, ya que las ventas de sus productos bajaron. **Bas. 10.**



OCULTAN GOBIERNO CDMX DINERO DE FOTOCÍVICAS. En la capital del país entre enero y septiembre de este año, se registraron más de 4 millones de fotocívicas, de las cuales, más de 3.1 millones de estas terminaron en una sanción económica, sin embargo, las dependencias del gobierno central se han negado a transparentar la información relacionada con el dinero recaudado por el cobro de estas multas. De acuerdo con datos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), la infracción con el mayor número de sanciones es el circular a exceso de velocidad, pues hasta el tercer trimestre de este año se registraron más de 3.4 millones de infracciones, seguida por la invasión de carriles de transporte público, donde se contabilizaron más de 641 mil. **Bas. 14.**

BAJAN RONDINES DE POLICÍAS EN ALCALDÍA LMC. Desde 2019 el gobierno capitalino junto con los gobiernos de las alcaldías implementó la acción social conocida como Senderos Seguros, pero con el paso de los años perdió fuerza en la demarcación de. La Magdalena Contreras, pues este año se programaron un menor número de rondines policiacos, además de que dos de estos senderos, aún permanecen sin cámaras de vigilancia conectados al Centro de Comando y Control (C2) de la alcaldía. **Bas. 8.**

EN CAUSA FENTANILO, COCA Y MARIHUANA. Las autoridades decomisaron dosis de fentanilo y otras drogas en envoltorios con fines de venta durante un cateo a una casa del Barrio San José, en la Alcaldía Iztapalapa. La madrugada de ayer, agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana en conjunto con personal de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y de la Secretaría de la Defensa Nacional, encabezaron una revisión en el inmueble marcado con el 170 del Callejón El Pato. **Ref. 4.**

POR EXTORSIÓN AGARRAN A PAREJA DE MALANDROS. Una pareja de delincentes integrado por un hombre y una mujer, ambos de 22 años, fue detenida por uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México cuando exigían dinero en efectivo a un ciudadano a cambio de no causarle daño, sucedió en la alcaldía Benito Juárez. De acuerdo con las averiguaciones los detenidos formarían parte de un grupo delictivo que opera en la zona centro de la ciudad, además según las autoridades de policiales, el masculino tiene dos registros en el Sistema Penitenciario capitalino, uno es por Encubrimiento por receptación (cuando con conocimiento se recibe o se aprovecha de bienes producto de delitos) y uno más por homicidio culposo por tránsito de vehículo. **Bas. 31.**

SALVAN A HOMBRE SUICIDA, VALIENTES POLICÍAS. Un señor de 35 años intentó poner fin a sus días luego de que se aventó desde la azotea de un hotel localizado sobre Calzada de Guadalupe en la alcaldía Gustavo A. Madero, después terminó atorado en el área de cableado. Por lo cual, un grupo de policías de la SSC lo salvó y fue valorado por un par de paramédicos; estaba drogado. **Bas. 29.**

IMPACTO A LA SEGURIDAD. Este año estuvo marcado por el asesinato de un jefe de inteligencia de la Policía, ataques a balazos y agresiones contra mujeres que cimbraron a la ciudadanía. **Exc. 19.**



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA CDMX

ALCANZA INCENDIO A LA FISCALÍA. Un incendio consumió una bodega en la sede de la Alcaldía Gustavo A. Madero. De acuerdo con las autoridades, el espacio se encontraba en la parte posterior de la Coordinación Territorial GAM-4, pero no formaba parte de las instalaciones de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México. "Es necesario precisar que el siniestro no causó daños en carpetas de investigación o en indicios", aclaró la dependencia. **Ref. 4, Uni. 18.**

LIBRA TEMPORALMENTE EL PANISTA NICIAS ARIDJIS, VINCULACIÓN A PROCESO POR ASOCIACIÓN DELICTUOSA. Un tribunal en materia penal concedió la protección de la justicia federal a Nicias René Aridjis Vázquez, ex director de Obras y Desarrollo Urbano en Benito Juárez de 2006 a 2018, contra el auto de vinculación a proceso que se le dictó en febrero de 2023 por el delito de asociación delictuosa. Jorge Isaac Lagunes, secretario de la magistrada Silvia Estrever Escamilla, confirmó la sentencia de Paloma Xiomara González, jueza segunda de distrito de amparo en materia penal, quien en enero de este año otorgó el beneficio a Aridjis con el argumento de la vulneración, en perjuicio del quejoso, del debido proceso. **Jor. 28.**

CAPTURAN A TRES SUJETOS QUE CON GOLPES Y AMENAZAS EXTORSIONABAN A TAXISTAS. Con golpes y amenazas, tres sujetos exigían a taxistas del Centro Histórico el pago de una cuota, que tenían que entregar porque si no les impedían trabajar. Ante esa situación, el representante de los conductores presentó la denuncia en las audiencias ciudadanas celebradas en el Zócalo, tras lo cual se inició la investigación por el delito de extorsión. **Jor. 30.**

DETIENEN A 3 HOMBRES POR EXTORSIÓN A TRANSPORTISTAS. Tres hombres fueron aprehendidos por el delito de extorsión a transportistas en octubre pasado, indicó la Fiscalía General de Justicia capitalina (FGJ). El arresto se llevó a cabo en seguimiento a una petición realizada durante las audiencias ciudadanas que impulsa el Gobierno de la Ciudad de México en el Zócalo cada martes. **Exc. 20.**

- 0 -